

## Sociedad Argentina de Pediatría

MIEMBRO de la ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA y de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PEDIATRÍA

## OBSERVATORIO DE SALUD DE INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE LA SAP

El Observatorio de Salud de la Sociedad Argentina de Pediatría (OSSAP), fue creado en diciembre 2015, teniendo como antecedentes una propuesta de la Región Metropolitana en el Consejo Consultivo 2012 y la tarea realizada conjuntamente con UNICEF, entre los años 2014-2015.

En el marco de dicho convenio, una comisión ad hoc trabajo en la selección y análisis de indicadores y el resultado quedó plasmado en un informe que fue presentado en Mendoza, durante el CONARPE 2015.

El OSSAP es una herramienta de libre acceso, donde se encontrará la información integrada destinada sobre todo para los pediatras de la SAP, pero también para otros integrantes del equipo de salud materno infanto juvenil, medios de comunicación y la comunidad en general.

En base a fuentes oficiales cuyos datos fueron publicados (DEIS, Servicio Nacional de Rehabilitación, ROHA, Instituto Nacional del cáncer, etc.), busca facilitar un diagnóstico de situación de la salud en nuestro país, posibilitar la evaluación de tendencias y eventualmente brindar las bases para sugerir conductas.

Sus objetivos generales son:

ì integrar la información oficial sobre infancia y adolescencia, a fin de reflejar el estado de la infancia y adolescencia en la Argentina tomando en cuenta indicadores demográficos, sociales, ambientales, sanitarios, educacionales y de recursos humanos en el ámbito de la salud.

monitorear la realidad sanitaria y social a nivel local, provincial o nacional a través de distintos indicadores, existentes o nuevos, pudiendo interactuar con diversos representantes sociales.

Aunque disponible para cualquier integrante del equipo de salud, su objetivo institucional es aportar bases para la investigación, la docencia, el análisis y la planificación de actividades que estén al alcance de cada socio para contribuir desde su lugar de trabajo a la mejora de los indicadores.

Colaborará en la construcción de evidencia, a la orientación y corrección de estrategias o intervenciones.

Estimamos que será también un instrumento valioso para las tareas que realizan las filiales, regiones, comités, grupos de trabajo y/o subcomisiones de SAP.

La eficacia del Observatorio dependerá del uso que se haga de él a partir del interés individual o grupal por conocer la realidad o por profundizar alguna de las diversas variables disponibles.

Su diseño es dinámico, de fácil acceso y uso. Se ha realizado en una plataforma amigable que año a año se irá actualizando con las estadísticas oficiales, sumando otras variables de interés si las hubiera provenientes de nuevas fuentes de información nacionales, provinciales o locales y/o con el diseño de nuevos indicadores.

También permite – mencionando la fuente- exportar los datos, gráficos, etc. a otros formatos (Word, power point, etc.) con el fin de que la información pueda ser difundida y usada libremente en presentaciones, trabajos científicos, etc.

Para facilitar su uso el OSSAP cuenta con un MANUAL DEL USUARIO que le permitirá rápidamente familiarizarse con la herramienta.

Dado su importancia institucional y con el fin de garantizar la idoneidad profesional y la participación federal, son integrantes naturales del Observatorio el Presidente y el Secretario de la Subcomisión de Epidemiología, tres integrantes de la Comisión Directiva y todos los Directores Titulares de Región, designados en cada período de gestión.

A través de las Filiales y los Directores de Región los socios de SAP podrán hacer llegar comentarios, observaciones y/o sugerencias que permitan lograr una herramienta cada vez más útil para los requerimientos de todos.

Los invitamos a recorrerlo! http://www.sap.org.ar/observatorio.php

Comisión Directiva

## Integrantes OSSAP 2015-2017

Dr. Jorge Cabana, Presidente; Dr. Omar Tabacco, Vicepresidente 2°; Dra. María Eugenia Cobas, Secretaria General; Dra. Claudia Palladino, Secretaria de Regiones y Filiales; Dra. Viviana Romanin, Presidente Subcomisión Epidemiología; Dr. Saúl Gleich, Secretario Subcomisión Epidemiología, Directores Titulares de Regiones: Dra. Patricia Débora Rocca Huguet (Metropolitana); Dr. Alfredo Morbelli (Pampeana Norte); Dra. Ileana Mastropierro (Pampeana Sur); Dra. Patricia Waelkens (Litoral); Dra. Rosana Dutto (Centro Cuyo); Dr. Miguel Leguizamón (NOA); Dra. Paulina Castello (Patagónica Andina); Dr. Modesto Cubilla (NEA); Dr. Gabriel Torterolo (Patagónica Atlántica)